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才交付一年的杭州之江板块祥生云境小

区有幢楼竟然从上到下裂开了？前天晚上起，

这个消息在网上流传，引发关注。

昨天，钱江晚报记者第一时间探访现场，并

采访多方人士，发现不过是虚惊一场：这种“伸

缩缝”其实是一种建筑工艺，只是没有被装饰物

美化遮盖，才引起了大家的误会。

前天晚上起，一则关于杭州祥生云境小区的消息在网上流传

造好才一年的楼从上裂到下？
真相是伸缩缝未被美化遮盖

本报讯 上过多次热搜的杭州“顶流”花

卉——高架月季空中花廊传来好消息，本报记

者昨天从杭州市城管局获悉，高架月季花期调

控工作完成，共修剪 18 万余盆，预计 9 月 20 日

左右陆续开花，将在亚运期间达到盛花期。

如何让多品种的杭州高架月季在亚运会期

间一齐盛放？杭州路桥集团桥隧养护事业部绿

化组的主管彭新宇透露了幕后的故事。

“每个品种的月季都有自己的花期，比如某

个品种从发芽到开花要 20 天，另一种要 25 天，

那就需要进行计算，再结合专家意见制定精修

计划，然后通过修剪，让其中一种月季早五天或

晚五天发芽，实现两个品种开花时间统一。”

粗剪精修，水肥“加餐”

18万盆杭州高架月季
亚运期间将迎盛花期
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本报记者 吴佳怡 徐叔竞 李毅恒

现场：
“裂开”的楼有两幢
小区业主称一直是这模样

在祥生云境小区北门，就能看到那幢像“裂

开”的楼。有小区业主说，“裂开”的楼有两幢，

分别为 26 幢与 22 幢，都是开发商自持房源，目

前处于空置状态。

从北面看，这两幢楼的正中间都有一道空

隙。其中22幢情况稍好，每层有上下两条横铝

板联接；而 26 幢看上去比较夸张，除二楼和顶

楼有一条铝板横着联接外，有一条空隙从上到

下，远远看去，真的有点像是墙体裂开了。不

过，走近两幢楼细看，“裂缝”只出现在墙体的外

围，更像是外墙的装饰线条未做美化处理，建筑

本身的墙体是完整的。

小区业主汪琳（化名）说，去年小区交付时

这两幢楼就是这样子的，当时有业主提出疑问，

开发商回复称因为这两幢楼单元多，楼身长，就

在中间两个单元特意预留了伸缩缝。

物业工作人员证实了汪琳的说法。他说，

这两幢楼自小区交付以来就是如今的模样，并

非后来“裂开”。“这就是开发商的设计，与图纸

相符，是正常现象。”

随后记者前往开发商在小区驻点的办公

室，不过负责人避开了采访，未做任何回复。

住建部门：
“外立面开裂”之说不实
实为伸缩缝

之后，开发商杭州祥生弘程房地产开发有

限公司发表声明称：祥生云境小区的建筑符合

国家建筑规范要求，网传楼体断裂并非房屋质

量问题，实际为建筑伸缩缝工艺。

昨天下午，杭州市西湖区住建部门也在公

众号发文辟谣：网传祥生云境存在外立面开裂、

连廊断裂等情况，经核实，该消息不实，系谣言。

西湖区住建部门称，26 号楼断开部位为单

元间伸缩缝，间距约为 15cm，现场严格按设计

图进行施工，并非因楼梯发生断裂导致。楼幢

周围没有发现沉降现象，以及结构安全等问题。

建筑专家：
裸露的伸缩缝确实罕见
美化处理成本并不高

这样裸露的伸缩缝确实罕见。一位建筑业

专家表示，这个“裂缝”确系楼体结构为预防热

胀冷缩而留的伸缩缝，伸缩缝裸露通常不对实

际工程质量产生影响，“正常来说，外墙伸缩缝

要进行美化装饰，比如在缝隙间填充材料，并

在外部刷上统一涂料。美化处理的材料费一

般只需几百元一平方米。”这位专家还补充

道，其实在杭州其他知名房企的楼盘中也出现

过伸缩缝裸露的情况，但由于这些楼盘的处理

更细致——比如缝的宽度窄一些，切面相对平

整，外观上看起来就不会有“裂开”的即视感。

国家注册一级建造师陈利锋说：“现在较

常见的做法，还有在伸缩缝内外都盖上盖板，

这个盖板是伸缩的，可移动的。盖板成本视

材质而定，一幢楼的费用可能在几万元至十

几万元。”
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粗剪精修
比以往提前10天盛开

彭新宇介绍，从今年8月初开始，养护工人

在 20 天里按照不同的月季品种和养护路段对

秋石快速路、德胜高架、留石快速路等高架上

16个品种的月季花进行了一次全面“粗剪”。

这次“粗剪”对修剪量有很高的要求，“修剪

量必须是生长量的 30%。非封闭路段采用新

引进的绿篱修剪车进行流动式修剪，全封闭路

段则采用修剪车加人工配合修剪的方式进行。”

“通过运用科学的手段，让高架月季比以往

提早十天左右盛开，共赴‘亚运之约’。”彭新宇

透露，目前，高架月季大部分为花苞形态，到 9

月23日，正好处于盛花初期。

水肥“加餐”
亚运期间将一路盛放

“粗剪”之后怎么“精修”？

彭新宇说，这主要根据月季花的生长情况

进行，“有的月季水肥条件好，发芽快，我们会进

行灌根处理，抑制花苞的生长，还会进行修剪残

花和摘除花苞的‘精修’。有些水肥条件差，我

们会给它们‘加餐’，灌溉适合生长的肥料。”

为迎接亚运会，月季花的“待遇”也提高了，

“以往每月用一次复合肥，现在增加一次。此

外，每天安排6组绿化巡查小组巡查，确保月季

不缺水，如果发现滴灌系统出现堵塞等问题，及

时更换，每隔三天进行一次巡查，检查发芽情

况，为后续养护提供参考。”

“相信亚运期间，高架月季花会一路盛放，

扮靓城市容颜。”彭新宇笑着说。

本报记者 陈颖
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